

## Decanos coinciden con Marfán: Hay una generación dorada de economistas

Lunes, 16 de Octubre de 2017 - Id nota:667400

Medio : La Segunda  
Sección : Economía  
Valor publicitario estimado : \$2096100.-  
Página : 25  
Tamaño : 25 x 18

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20171016/e3eb96460d11e7d35e1b361f28a28073.jpg>

En los gobiernos que siguieron a la dictadura

# Decanos coinciden con Marfán: Hay una “generación dorada” de economistas

Desde la UAI suman a figuras como Foxley, Cortazar, De Gregorio, Marfán, Velasco y Marcel.

Por Ximena Bravo y Antonio Collados

Los decanos de las facultades de Economía y Negocios de las universidades de Chile y Adolfo Ibáñez se cuadraron con el economista Manuel Marfán, quien criticó la falta de reconocimiento que experimenta lo que él llama “la generación dorada” y sus logros, en alusión a quienes lideraron las exitosas políticas públicas económicas del país tras la dictadura. El ex ministro de Hacienda del gobierno de Eduardo Frei Ruiz-Tagle y ex consejero del Banco Central hizo estos planteamientos a través de su habitual columna de opinión en el diario La Tercera, el viernes pasado.

“Es la generación que superó el miedo político de los años 70 y los 80”, escribió Marfán, destacando la reducción de la pobreza y la creación de una nueva clase media. “Ya me imagino a los jóvenes de hoy en muchos años más contándole a sus nietos que Chile alguna vez fue N°1 en América Latina en ingreso per cápita y en crecimiento. Que se avergonzaron de lo que, en realidad, debería haberlos enorgullecido”, agregó.

“Es una verdad del porte de un bu-



“Es inexplicable que los antiguos personeros de la Concertación se desdigan”, **Manuel Agosin**, U. de Chile.

que”, dijo Manuel Agosin, decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile. “Estamos ante un conglomerado político desarmado, que es la ex Concertación, que se desarma a pesar de sus éxitos y que se desdice de las políticas que siguió durante 20 años y que fueron extraordinariamente exitosas”, agregó.



“Estos economistas deberían ser reconocidos y su logro destacado”, **Mauricio Villena**, de la UAI.

Mientras, el decano (s) de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez, Mauricio Villena, agregó que “en muchos casos se debería incluso profundizar su legado y propiciar políticas públicas en la misma senda”.

Para Agosin “es inexplicable que los antiguos personeros de la Concertación

se desdigan, incluso el Presidente Lagos ha dicho que estamos en un cambio de época, que hay que tirar todo por la borda después de 2008-2009 tras la crisis financiera que afectó a todo el mundo”.

Añade que probar con un nuevo sistema que ha fracasado en todo el mundo —con más control estatal, más uso de medidas discrecionales de parte del Estado— “no ha dado resultados en ninguna parte”.

En tanto, Villena afirma que esta generación fue “clave para propiciar el crecimiento económico que logró en gran medida reducir la pobreza en Chile a cerca de un 12% en 2015”. Determinante, agrega, en todas las medidas exitosas “fueron los economistas Alejandro Foxley, René Cortazar, José de Gregorio, Manuel Marfán, Andrés Velasco, Mario Marcel, entre muchos otros. Estoy de acuerdo con que estos economistas deberían ser reconocidos y sus logros destacados”, sostuvo.

Para Agosin, la falta de reconocimiento por parte de la ciudadanía puede explicarse porque “la coalición no ha sabido explicarle a la gente lo que se ha hecho, ha faltado comunicación y renovación ponerse al día con lo que a sociedad espera de sus líderes.

Por otra parte, agrega Agosin, “el Estado se ha ido deteriorando en calidad de manera lamentable al compararla con las políticas de los 90. Ahora son de una desprolijidad impresionante, todo está mal hecho, increíble”. También, sostiene, “hay un grupo de personas de izquierda que cree que hay que empezar de nuevo pero las sociedades así no progresan”.